
          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 8 UCM CURICO. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

 

FECHA: Jueves, 30 de noviembre de 2023 

LUGAR: Teams 

HORA INICIO: 11:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 12:00 Hrs  
 

PARTICIPANTES  

NOMBRE CARGO 
NANCY LEPE MARTÍNEZ DIRECTORA DE DOCENCIA DE PREGRADO 

SERGIO ROJAS CORREA VRAF 

ENRIQUE MUÑOZ REYES DIRECTOR DE SEDE, CURICÓ 

KARIN ALVARADO ROJAS   DIRECTORA DIRECCION GENERAL ESTUDIANTIL 

  CAMILO PÉREZ IBÁÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

  MARIO URZUA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 
MARÍA IGNACIA SANDOVAL  PRESIDENTA CC.EE TRABAJO SOCIAL 
JAVIERA SOTO PRESIDENTA CC.EE. PED. EN EDUCACIÓN ESPECIAL  

JOSÉ LUIS RIQUELME CORNEJO JEDE DEPARTAMENTO PREVENCIÓN DE RIESGOS 

RICARDO ARRIETA FIGUEROA GESTOR DE PREVENCIÓN DE RIESGOS 

KATERIN GUTIÉRRES ÁVILA GESTOR DE INCLUSIÓN Y DISCAPACIDAD CAP 

MASIEL BELTRÁN VILLAMÁN FACILITADORA CAP 

 

TABLA SESIÓN 31 DE AGOSTO 

• Información directora de Docencia 

• Estado de avance Protocolo ante emergencias para personas con discapacidad. 
• Información respecto a nuevo Campus Santa Mónica. 

 
 
PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a la quinta sesión de mesas de diálogo para el año 2023, informa la forma en 

que se trabajará esta sesión, presenta a invitados. 

Inicio Sesión 11:00 horas. 
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Información directora de Docencia 
Coe Curicó contextualiza el tema propuesto, comunica que VRAC no puede estar en la 

mesa debido a compromisos impostergables y en su representación participa en la mesa Doctora 

Nancy Lepe, directora de Docencia de Pregrado, la presenta y cede la palabra. 

Dirección de Docencia, entrega información relevante sobre la evaluación docente, invita a 

los representantes estudiantiles que motiven a los estudiantes que completen la evaluación. 

Explica la importancia de este proceso, para mejorar en los aspectos donde se puedan detectar 

debilidades y fortalecer lo que se hace bien. Refuerza la importancia de la retroalimentación de los 

estudiantes. Coe Curicó, señala que la información se entregó a los estudiantes para que la 

difundieran con las bases, cede la palabra a FEUCM.  Presidente de FEUCM, indica que la 

información fue entregada a los CC.EE y delegados de curso de las distintas carreras. 

Coe Curicó agradece la participación de Dirección de Docencia y se despide de la mesa 

 
Estado de avance Protocolo ante emergencias para personas con discapacidad. 
 Coe Curicó, expone el punto en tabla, indica que el tema fue propuesto por los estudiantes 
en la anterior mesa de dialogo, VRAF acoge esta inquietud y dispuso un trabajo colaborativo con 
distintas unidades, para trabajar en la inquietud propuesta por los estudiantes, Coe Curicó, cede la 
palabra a VRAF. 
 VRAF señala que el tema propuesto es importante de abordar, solicitó al departamento de 
prevención de riesgos y a PARI para trabajar en una propuesta. Indica que se presentará en la 
mesa un estado de avance respecto al protocolo. Se cede la palabra al Sr. José Luis Riquelme, jefe 
del Departamento de Prevención de Riesgos, presenta al equipo quien lo acompaña y señala que 
se presentará el estado de avance del protocolo. 
 Indica que el trabajo realizado, se base en las normativas vigentes y la Ley 16.744, de esta 
ley de despliega el decreto n° 313, que implica el seguro escolar y también en decreto supremo 
594, que es el reglamento de condiciones sanitarias y ambientales básicas en lugares de trabajo. 
Se cede la palabra a Katerin Gutierrez, CAP.  
 Señala la importancia de tener una normativa al respecto y agradece que esta inquietud 
nace desde los estudiantes, expone los alcances de la ley 20.422, que busca generar igualdad de 
oportunidades e inclusión social de personas con discapacidad.  
 Para dar inicio al trabajo se realizó una caracterización de la comunidad de la institución, 
estudiantes, funcionarios, académicos y visitas externas, por lo tanto, el protocolo tiene un gran 
alcance a nivel institucional. Señala la importancia de generar lineamientos para estar preparados 
ante situaciones de emergencia. 
 Departamento de Prevención de Riesgos, expone el desarrollo del trabajo realizado, 
coordinación, diagnóstico y planificación, en segunda instancia es el diseño, esto consta de afiches 
informativos diseñados con las características que requieran los espacios físicos donde se 
instalaran, laboratorios, salas de clases, bibliotecas etc. Expone las características que tendrán los 
afiches, para garantizar la accesibilidad de la información a toda la comunidad. Agrega que 
también está contemplado la creación información audiovisual respecto a la normativa. 
Se espera completar los diseños y protocolo dentro del primer semestre del año 2024. 
Agrega que existe un proyecto de cambiar señalitas en los campus, en relación a evacuaciones y 
zonas de seguridad, los cuales se espera estar concluido el próximo año. 
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VRAF pide la palabra, agradece la propuesta y refuerza la importancia del protocolo, además de la 
confección de afiches y apoyos audiovisuales y que sean de fácil acceso a los estudiantes y que se 
pueda descargar directamente a sus equipos móviles. 
Directora DGE pide la palabra, agradece y felicita el trabajo realizado por las distintas unidades, 
refuerza lo indicado por VRAF, la importancia del protocolo y facilitar el acceso a él. También 
indica que es fundamental la participación de los estudiantes en la difusión de los protocolos y 
trabajos que se realizan  
Coe Curicó, agradece el trabajo realizado y la celeridad de estos, ya que se puede entregar avances 

a la inquietud presentada por los estudiantes. Solita la palabra FEUCM, quien agradece la rapidez 

del trabajo realizado. 
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Dirección de Sede pide la palabra, felicita a la FEUCM por levantar la necesidad y las distintas 

unidades que han realizado el trabajo, refuerza lo indicado por VRAF sobre la importancia del 

protocolo y la facilidad de acceso a este, también contemplar la accesibilidad a este a personas no 

videntes. CAP, señala que cada modelo de trabajo en intervención con personas con discapacidad 

sea pensado desde un modelo universal, que todos puedan acceder a la información, sobre todo 

pensando en las características de nuestros estudiantes. Indica que el apoyo de los estudiantes es 

fundamental para el apoyo cuando suceda algún tipo de emergencia ya que es la mayor población 

de la Universidad. 

Prevención de Riesgos, realiza invitación a los estudiantes, que cualquier mejora o situaciones que 

puedan observar que se requiera mejorar pueden contar con ellos por medio de los COE de DGE 

Talca o Curicó 

CC.EE EDUES pide la palabra y agradece el trabajo presentado y refuerza la importancia de que la 

información sea accesible para personas sordas o no videntes. CC.EE TS, se suma a las palabras de 

agradecimiento y refuerza la importancia de la universalidad de la información. CAP indica que 

cada trabajo que se realiza se contempla la universalidad de la información y el trabajo que realiza 

PARI, se realiza con los estudiantes ya que son los principales usuarios. Se realiza un trabajo 

colaborativo con distintas unidades, pero siempre considerando a los estudiantes. 

Coe, Curicó agrade la presentación y participación de los invitados y refuerza la importancia de los 

estudiantes en todo el proceso, son fundamentales en la difusión de la información y el apoyo en 

situaciones de emergencia. Despide a los invitados de la mesa.  

 
Información respecto a nuevo Campus Santa Mónica. 

Coe Curicó, expone el punto en tabla, indicando que los estudiantes tienen la inquietud 

respecto al aumento de estudiantes el año 2024, relacionado al eso de los espacios comunes, 

como el casino. Debido a esto, les gustaría saber sobre la construcción del nuevo Campus Santa 

Monica, en que proceso está, para poder entregar información a las bases. 

Se cede la palabra a VRAF, quien indica que el aumento de los estudiantes para el año 

2024 genera un impacto en el uso de los espacios, esta situación es un tema que se a visualizado 

por parte de la institución en conversaciones con DGE, DAI y Dirección de Sede. Respecto a esto se 

proyecta la posibilidad de ampliación del casino de Carmen, sin embargo, esto requiere tiempo, se 

necesita hacer una serie de estudios técnicos respecto a los cálculos de carácter estructuras, 

cargas, pesos etc. 

Directora DGE, complementa la información indicando que se realizó un estudio del 

mobiliario, para optimizar los espacios, el mobiliario que se encuentra en el casino es el óptimo. Se 

planea cambiar el mobiliario que se encuentra en la sala frente al casino, que es una sala 

multipropósito que se utiliza como sala de estudio y comedor en franja horaria, esto permitirá 

aumentar la capacidad de la sala al tener el mobiliario adecuado. VRAF complementa, que el 

mismo análisis se esta realizando con el casino de Campus San Isidro. 
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Respecto al Campus Santa Mónica, VRAF indica que se encuentra contemplado la 

construcción de un edificio de 3.000 m2. Se encuentra en etapa de diseño, tanto del edificio, como 

áreas verdes y urbanización. Hay una primera etapa, que se aprobó el anteproyecto en el 

municipio de Curicó, esto es un gran avance ya que para construir se requiere una serie de 

permisos legales, que lamentablemente son lentos ya que no dependen de la Universidad. 

Respecto al proyecto como tal, si todo sucede sin impostergables, el edificio debería estar 

construido a fines del año 2025, también dependerá de la tecnología constructiva que se utilizará 

de acuerdo a aspectos técnicos. Es importante señalar que quien utilizará esos espacios, no está 

definido. Agrega que el urbanismo y paisajismo contempla alrededor de 10.000 m2, es un terreno 

bastante grande que se debe implementar por etapas, este tipo de proyectos requieren muchos 

recursos, sobre todo con los costos constructivos, por lo que se esta trabajando y planificando el 

financiamiento de esas construcciones.  

Se cede la palabra a Dirección de Sede, indica que se puede evaluar que la sala frente al 

casino de Carmen la sala se puede dejar habilitada solo como comedor con el mobiliario 

adecuado. 

Respecto al Campus Santa Mónica, entre los meses de marzo y abril se licitó a la empresa 

que realizó el diseño de ingeniería y construcción. La segunda etapa, era presentar ese proyecto a 

la Dirección de Obra de la Municipalidad de Curicó, tramites de carácter administrativos y lentos, 

pero la buena noticia es que el día lunes 27 de noviembre se aprobó el anteproyecto. Refuerza lo 

indicado por VRAF que es un proyecto que se desarrolla por etapas, por costos y factibilidades, 

Agrega que la comuna de Curico cuenta con un nuevo plan regulador que se espera comience a 

regir en el año 2025.  

Coe Curicó, indica que es importante lo que menciona VRAF y Dirección de Sede, existen 

aspectos técnicos legales que se deben cumplir, se deben tener los permisos de obra y respetar el 

plan regulador que indica que se puede construir y donde se puede construir, es una variable que 

no depende solo de nuestra institución y se debe tener en consideración. 

VRAF indica que constantemente se están realizado mejoras en Curicó, para satisfacer las 

necesidades de los estudiantes, se busca dar soluciones dentro de las oportunidades que se 

presentan. También solicita a los estudiantes, el apoyo y la comprensión respecto a estos cambios 

y mejoras que pueden generar algunas dificultades, como lo que ocurrió en la construcción de las 

nuevas salas de San Isidro, que al tener una obra en construcción se pueden limitar algunos 

espacios, pueden existir ruidos etc. 

Se solicita a los estudiantes que entreguen la información de manera adecuada y ser claros 

entre la realidad y la expectativa que se pueden generar, hay múltiples factores que inciden en los 

plazos y algunos de ellos no dependen de la Universidad.  Coe Curicó, señala que se reunirá con las 

organizaciones estudiantiles para entregar la información correspondiente 
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Varios 

Directora DGE, indica que en el departamento de beneficios estudiantiles se está realizando una 

reestructuración de personal, se desvinculo a una profesional, esto se realiza desde la mirada de 

mejorar y entregar un buen servicio. El departamento de beneficios estudiantiles sigue 

funcionando sin problemas para la tranquilidad de los estudiantes. Ante cualquier duda al 

respecto pueden contactar a la Directora General Estudiantil o por medio del Coordinador de 

Organizaciones Estudiantiles de Curicó. Se cede la palabra a VRAF, indicando existe preocupación 

constante sobre la calidad de los servicios a los estudiantes en los distintos ámbitos y en función 

de ello es que se toman distintas decisiones. Buscamos mejorar con el perfil y calidad de servicio 

que busca DGE y la Universidad para entregar a los estudiantes. 

Coe Curico, señala que es la última participación de la FECUM CCO en mesa de dialogo, ya que 

termina su periodo federativo el 15 de diciembre, cede la palabra al Sr. Luis Ahumada, Presidente 

de la FEUCM. 

Sr. Luis Ahumada, agradece a la mesa de dialogo, por la instancia y el compromiso expuesto, pide 

disculpas si en algún momento la conversación pudo no ser fructífera, da las gracias de todo lo que 

se pudo lograr para los estudiantes gracias al trabajo colaborativo de la mesa. Realiza un recuento 

de las actividades realizadas, celebración de fiestas patrias, semana novata, reforma estatutaria, 

certamen de arte, copa de la casa y campeonato de baby fútbol universitario. 

VRAF felicita y agradece la gestión de la Federación, enfatizando en la capacidad de diálogo de la 

federación y todo el trabajo que realizaron 

Directora DGE, se suma a las palabras de VRAF, agradece que se atrevan a sumir el rol que 

cumplen, se valora lo bueno y la FEUCM realizaron un gran trabajo, no hay nada que disculpar, fue 

un agrado trabajar con ellos, agradece la cordialidad y disposición, les desea éxito en todo lo que 

se dispongan. 

Coe Talca, felicita al Sr. Luis Ahumada, por el trabajo realizado, por recuperar la federación de 

Curico y recuperar los espacios de participación para los estudiantes, fue un trabajo muy cordial, 

dejaron expectativas muy altas y se espera que la nueva Federación siga con el trabajo realizado. 

Dirección de Sede, se suma a lo expuesto por los integrantes de la mesa, felicita al presidente y su 

directiva y las iniciativas que han aportado a la institución. 

Coe Curicó agradece la gestión realizada por la Federación, agradece la capacidad de escuchar y 

disposición al diálogo, felicita al presidente por toda la labor realizada y al equipo federativo. 
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Acuerdos. 

• En el primer semestre del año 2024 se informará el estado de avance del Protocolo ante 

emergencias para personas con discapacidad. 

• Coe Curicó se reunirá con Organizaciones Estudiantiles, para entregar información respecto 

a la Mesa de Dialogo. 

 

Firma Aprobación Acta. 

NOMBRE  FIRMA 
NANCY LEPE MARTÍNEZ DIRECTORA DE DOCENCIA DE PREGRADO 
SERGIO ROJAS CORREA VRAF 
ENRIQUE MUÑOZ REYES DIRECTOR DE SEDE, CURICÓ 
KARIN ALVARADO ROJAS   DIRECTORA DIRECCION GENERAL ESTUDIANTIL 
CAMILO PÉREZ IBÁÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 
MARIO URZUA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 
LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 
MARÍA IGNACIA SANDOVAL  PRESIDENTA CC.EE TRABAJO SOCIAL 

JAVIERA SOTO PRESIDENTA CC.EE. PED. EN EDUCACIÓN ESPECIAL  

JOSÉ LUIS RIQUELME CORNEJO JEDE DEPARTAMENTO PREVENCIÓN DE RIESGOS 

RICARDO ARRIETA FIGUEROA GESTOR DE PREVENCIÓN DE RIESGOS 

KATERIN GUTIÉRRES ÁVILA GESTOR DE INCLUSIÓN Y DISCAPACIDAD CAP 

MASIEL BELTRÁN VILLAMÁN FACILITADORA CAP 

 

 

 

 

 

 

                Camilo G. Pérez Ibáñez     Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
            Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


